

Otra Versión de los Sucesos

VIENE DE LA PAGINA UNO

tuación creada por los sucesos de la noche del viernes pasado, quienes solicitaban la derogación del Código Fiscal, sigue igual; esto es, tensa. No se descarta la posibilidad de que puedan ocurrir nuevos desórdenes.

En tanto la ciudad se desperezaba esta mañana, al tañer de las campanas que llamaban a los fieles a la misa dominiguera, los habitantes, con rostro macilento por la vigilia y el desvelo de las últimas noches, discurrían en densos grupos por el centro de la población.

La actitud de protesta del vecindario derivó durante la mañana hacia el propósito de rendir un postrer homenaje a los muertos: el "Chachalaca" Enrique Velasco, conocido chofer del sitio Alameda, y Arnulfo Aquino Ruiz, joven todavía, que cayeron abatidos de hecho, estuvo instalada en el portal del Palacio de Gobierno, casi diríamos que en la vía pública; y hacia las 11 horas, se dispuso el sepelio que habría de tener lugar en el Panteón General.

De ocho a diez calles, particularmente de las avenidas Independencia, Alcalá, Valdivieso, García Vigil, 5 de Mayo, Reforma y adyacentes, estaban materialmente llenas de gente. Las más portaban trajes negros. La gente del pueblo y los campesinos, el clásico atuendo blanco.

En ese ambiente de murmullos y de susurros, la dilatada columna se puso en marcha hacia el Panteón General. Allí, en medio del mismo silencio, los dos ataúdes bajaron a sus fosas. Ni una oración fúnebre se dijo. Unos sacerdotes llevando en sus diestras hisopos con agua bendita, musitaron oraciones y rezos. Luego, la gente arrojó puñados de tierra sobre las tumbas recién abiertas.

Cumplido este deber, el pueblo regresó a la ciudad.

INSISTEN EN LA DESAPARICION DE PODERES

Los manifestantes, que a la vez son huelguistas por haber paralizado sus actividades, han expresado que la situación continuará igual en tanto sigan en el poder las actuales autoridades.

EL GENERAL MUSTIELES DA GARANTIAS

El diario "El Imparcial" de esta ciudad, publica una entrevista con el jefe de la 4a. región militar, general Agustín Mustieles Medeles, que se ha leído con avidez. El citado jefe militar ha declarado, en síntesis, que está al servicio del pueblo. Además, informa de las medidas que ha tomado para que no vuelva a alterarse el orden.

Esta declaración ha satisfecho a todos. De ahí que los huelguistas, las autoridades del centro, particularmente al Presidente de la República, y al Ejército.

RENUNCIA DE UN MAGISTRADO

De buena fuente hemos sabido que el licenciado Ignacio Castro Martecón, Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado, ha renunciado a este puesto, diz que por no estar conforme con lo ocurrido.

No ha habido hasta estos momentos, nuevos choques.

El comité de huelga general, que viene actuando y que encabeza la paralización que vive la ciudad, es presidido por el estudiante Carlos Jiménez Ruiz.

QUE LOS QUE TIENEN, REPAREN VIVERES

Poco antes del sepelio, los estudiantes hicieron un mitin en la plaza del Instituto de Ciencias y Artes. Habló el estudiante Carlos Jiménez Ruiz. Todos ellos dijeron que la acción popular no ce-

sará hasta que haya renovación de las autoridades estatales.

Y dice que los viveres han comenzado a escasear. Que como los mercados, al igual que los comercios en semillas, abarrotes, etc., están cerrados totalmente, los habitantes de esta ciudad no tienen dónde abastecerse.

Sin embargo, las personas que disponen de algunas provisiones, han estado poniendo sus viveres a disposición de las tropas federales, de los estudiantes y de la gente del pueblo con lo que se ha paliado en parte el problema. Grupos de manifestantes, han repartido estos viveres, llevándolos a los cuarteles, al Instituto y a las plazas públicas, aunque en cantidades muy limitadas.

Aun cuando el estado de excitación continúa, tal cosa no ha desembocado en nuevas situaciones violentas.

LLEGA EL 12o. REGIMIENTO MOTORIZADO

Hoy en la tarde arribaron a esta ciudad, por la carretera Cristóbal Colón, procedentes de esa capital, elementos del 12o. regimiento de caballería motorizada. Entre estos contingentes han llegado varios tanques, y 24 "jeeps" con ametralladoras, que inmediatamente fueron estacionados alrededor del zócalo. El general Mustieles ha informado que solicitó estos contingentes, que ya habíamos anunciado en mensaje anterior, a efecto de estar en posibilidad de dar amplias garantías a la población garantías en las que dicho jefe militar no se ha cansado de insistir.

Mientras tanto, y fuera de lo habido en la cárcel de Santa Catarina, la ciudad tiene un aspecto de calma.

Las puertas de Palacio siguen cerradas, y el edificio, por dentro, está custodiado por agentes de la policía del Estado. Por fuera lo patrullan tropas federales.

COCINAS AMBULANTES. CAMIONES CON VIVERES

Los mercados —particularmente el Benito Juárez Maza— han abierto sus puertas, pero a ellos no acude ningún vendedor; de manera que siguen paralizados.

Como dato pintoresco, conviene consignar que alrededor del zócalo o Jardín de la Constitución, las mujeres del pueblo han establecido cocinas provisionales, en las que dan de comer a las tropas y a las gentes que se encuentran reunidas y concentradas en esta capital.

Además, para abatir en parte la escasez de comestibles de los pueblos cercanos están llegando camiones con viveres, destinados a los huelguistas, que se reparten en las proporciones que es posible.

Hasta allí la información obtenida por NOVEDADES, objetivamente presentada.

Como, en una o en otra forma, la situación resulta confusa, dado que las dos versiones son completamente diferentes, NOVEDADES ha designado uno de sus reporteros que, en calidad de enviado especial, se enterará en Oaxaca, sobre el terreno mismo de los hechos de la realidad.

SE RESTABLECEN LOS SERVICIOS PUBLICOS EN OAXACA

La secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas dio instrucciones al teniente coronel Miguel Aranda Díaz, director de la Policía Federal de Caminos, para que visite la capital del Estado de Oaxaca y restablezca los servicios federales de comunicaciones en carreteras.

Asimismo le dio instrucciones para que también ordene la reanudación de los servicios públicos de teléfonos, correos y telegrafos, pues los descuentos impedían el pase del público para hacer uso de dichos servicios.